



PARLAMENTO DEL  
**MERCOSUR**  
PARLAMENTO DO  
**MERCOSUL**

# **MERCOSUR EN LA PRENSA** **MERCOSUL NA IMPRENSA**

**16 de febrero de 2023**

**16 de fevereiro de 2023**

La Selección de Noticias del MERCOSUR reúne notas de prensa de distintas fuentes. Esta Selección no refleja la opinión ni posición oficial del Parlamento del MERCOSUR; su contenido es incluido sólo como una referencia a los visitantes de nuestra página en Internet.

A seleção de notícias do MERCOSUL reúne notícias de imprensa de distintas fontes. Esta seleção não reflete a opinião e posição oficial do Parlamento do MERCOSUL, sendo apenas uma referência aos visitantes do nosso site.

**@parlasur | seccomunicacion@parlamentomercosur.org | www.parlamentomercosur.org**





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

## ÍNDICE



ARGENTINA

## LA NACION

- [Una reunión clave podría definir el futuro del acuerdo Mercosur-UE](#)



Argentina.gov.ar

- [MERCOSUR Cultural: se realizó la primera reunión de Ministerios de Cultura bajo la Presidencia Pro Tempore de Argentina](#)

## ámbito

- [Alerta: el MGAP detectó un caso de gripe aviar](#)
-



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

- [Sergio Massa reunió a dirigentes industriales de Argentina y Uruguay](#)



BRASIL

 **ESTADÃO.COM.BR**

- [Moeda única \(ou comum\) do Mercosul. O que vem por aí?](#)



URUGUAY

**EL PAIS**

- [Bustillo se reunirá hoy con Cafiero](#)

 **EL OBSERVADOR**

---



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

- [Ignacio Munyo: "Creo que Uruguay tiene que procesar una mejora de los programas sociales vigentes"](#)



- [Uruguay decreta emergencia sanitaria por gripe aviar detectada en Maldonado y Rocha](#)



- [A partir del viernes 17, trámite de residencia Mercosur tendrá costo, lo realizará Migraciones y se deberá abonar un "permiso de reingreso"](#)



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

LA NACION

### **Una reunión clave podría definir el futuro del acuerdo Mercosur-UE**

En julio se realizará una cumbre entre la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Unión Europea, donde se esperan definiciones sobre la postergada asociación estratégica

16 de febrero de 2023

El 17 y 18 de julio próximo se realizará la Cumbre Celac – Unión Europea. El hecho de que la cumbre se realice en Bruselas y con la presidencia de España, sería entonces una oportunidad para la conclusión formal del proceso negociador entre la Unión Europea y el Mercosur iniciado hace muchos años.

Detlef Nolte (Instituto Alemán de Estudios Globales y de Área – GIGA), uno de los principales especialistas europeos en integración y en las relaciones entre la UE y América Latina, ha señalado que la próxima cumbre birregional “ofrece la oportunidad de averiguar hasta qué punto persiste el interés por una asociación estratégica y cuáles son las bases de dicha asociación” (ver su reciente nota, con un título necesariamente provocativo, sobre “Perspectivas de la próxima Cumbre Celac-UE: ¿sigue siendo válido y realista el objetivo de una asociación estratégica?”, en la página web de la Fundación Eulac).

Dada la importancia que las relaciones entre la UE y el Mercosur siempre han tenido para nuestro país y para sus socios en





el Mercosur y en nuestra región, no sería éste un hecho sin amplia trascendencia política y económica. Si por el contrario la cumbre concluyera sin que se cierre formalmente el proceso negociador birregional difícil sería seguir creyendo en su eventual futuro y en el real interés de los países de la UE en sus relaciones con nuestra región.

Tanto la preparación como la realización de la Cumbre de Bruselas, medida ésta por sus resultados efectivos y no sólo retóricos, deberá tener una importancia mayor tanto para nuestro país como para sus socios del Mercosur. Podría significar el punto de partida de un proceso que tiene raíces muy profundas y que tendrá aún en su construcción, un derrotero que será largo y que tendrá que aspirar a ser efectivo. Se institucionalizaría así una asociación estratégica birregional cuya membresía definitiva podría ser incluso más amplia, dependiendo de la evolución que en el futuro tengan tanto el Mercosur como la propia UE.

De allí que tanto la evaluación política y económica derivada del hecho de que se concluya una negociación birregional que ha necesitado ya demasiado tiempo para completarse, como la apreciación de la densidad de los esfuerzos que aún se requerirán para que sus resultados penetren efectivamente en la realidad, incluso luego de ser formalmente aprobado, nos lleve a señalar que se trataría de uno de los hechos de mayor trascendencia para la estrategia de inserción internacional de nuestro país y sus socios del Mercosur. Y también para la propia UE y para sus países miembros.

El paso que se habría dado con la conclusión y la efectiva entrada en vigencia sería entonces relevante. Pero sería sólo un primer paso, que para que su impacto sea realmente significativo, debería incluir luego otros que permitan ampliar el número de países latinoamericanos –o al menos sudamericanos- que sean parte del esfuerzo birregional. Y, por lo demás, debería ser sólo un primer acuerdo birregional de esta magnitud en el que nuestra región sea protagonista. Acuerdos de magnitud y relevancia similar, tanto en el plano económico como político, deberían luego concluirse con otros grandes mercados, sean países –como por ejemplo China, los Estados Unidos, India o Japón- o sean regiones como las que se han



desarrollado –o se puedan desarrollar- en Asia y África.

Obvio que la Cumbre de Bruselas deberá tener otros resultados significativos. Quizás uno de ellos tendría que ser el inicio de una cooperación efectiva entre las dos regiones en relación al cambio climático y a sus efectos. Ello requerirá recursos y es allí donde la UE tiene un mayor potencial para lograr que la cooperación birregional sea efectiva y trascendente.

Similar a la creación de la Unión Europea

En nuestra opinión el paso que se daría con la conclusión del acuerdo UE - Mercosur, podría tener un impacto similar en el desarrollo de esta región transatlántica al que tuviera en su momento en la propia región europea, la iniciativa que impulsara en 1950 Jean Monnet. En su esencia significó iniciar la construcción de un ámbito de trabajo y desarrollo conjunto entre naciones soberanas que no aspiraban a dejar de serlo, pero que decidieron compartir el espacio común con reglas que permitieran generar solidaridades de hecho entre los socios. Por eso fue una idea que condujo a desarrollar tal espacio conjunto con objetivos, a la vez, políticos, económicos, culturales y sociales. Y era una idea que inicialmente tenía –y que efectivamente después tuvo- un alcance permanente. De allí que lo que luego fue el denominado “Brexit”, estuviera siempre previsto en la construcción europea para cualquiera de los países miembros. Algo así como “si no te gusta y no podemos concertar una modificación de las reglas pactadas...hermano, te puedes ir...!”.

Son muchos los desdoblamientos que se pueden introducir en una agenda sobre las relaciones entre los países del Mercosur y la UE. En esta oportunidad nos hemos limitado a aquellos que en nuestra opinión son algunos de los más relevantes en la perspectiva de la Cumbre birregional del próximo mes de julio en Bruselas.

Al día siguiente de la Cumbre no sólo podremos tener una perspectiva cierta sobre la posible evolución de las relaciones birregionales. Sobre todo nos quedará más clara la relevancia que podamos seguir otorgando en el futuro a la idea de una



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

asociación estratégica entre ambas regiones.

Félix Peña





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina



Argentina.gov.ar

## **MERCOSUR Cultural: se realizó la primera reunión de Ministerios de Cultura bajo la Presidencia Pro Tempore de Argentina**

MERCOSUR Cultural: se realizó la primera reunión de Ministerios de Cultura bajo la Presidencia Pro Tempore de Argentina

Bajo la Presidencia Pro Tempore de Argentina, el encuentro se celebró este miércoles 15 de febrero. El ministro Tristán Bauer presentó las acciones previstas para el primer semestre de 2023.

Encabezada por el ministro de Cultura de la Nación, Tristán Bauer, Argentina presentó los principales objetivos, líneas de acción y trabajo que se realizarán durante el primer semestre del año, y que estarán dirigidas a promover la cooperación y la articulación de políticas culturales compartidas en la región. También estuvieron presentes la secretaria de Desarrollo Cultural, Lucrecia Cardoso, y la directora Nacional de Integración Federal y Cooperación Internacional, Ariela Peretti.

El ministro de Cultura Tristán Bauer junto con la secretaria de Desarrollo Cultural, Lucrecia Cardoso, y la directora Nacional de Integración Federal y Cooperación Internacional, Ariela Peretti.

En primer lugar, el ministro de Cultura argentino agradeció la presencia de las delegaciones de Brasil, Paraguay, Uruguay, Chile, Colombia, Ecuador y Perú, y dio la bienvenida a las nuevas autoridades de Brasil, celebrando que haya recuperado su





categoría institucional como Ministerio de Cultura.

“Para mí es un gran honor compartir con ustedes el valor simbólico y político de este espacio de integración, que nos convoca de forma continua desde 1996. El MERCOSUR tiene una significación especial: el nacimiento de este bloque marca el fin del impulso aislacionista y de las confrontaciones sostenidas en las diferencias y en los prejuicios entre nuestros pueblos”, afirmó Tristán Bauer en la apertura del encuentro.

“Nuevas dinámicas sociales, económicas, ambientales, anuncian nuevos retos y momentos desafiantes que nos obligan a potenciar el MERCOSUR para continuar consolidando como un espacio para reafirmar, todas las veces que sea necesario, nuestro compromiso irrenunciable con los principios democráticos y con los derechos humanos, como condiciones esenciales para la vida de nuestros pueblos. Desde Nuestra América, asumimos el compromiso de defender la democracia y promover la cultura de la paz entre los pueblos”, señaló luego el Ministro.

Y agregó: “Contamos con una enorme riqueza cultural que se expresa en la diversidad de sus territorios, identidades, lenguas, creencias, expresiones artísticas y formas de vida. La agenda de actividades que hoy les proponemos busca ser una muestra de ese compromiso común, de la amplia agenda de coincidencias entre nuestros países. En ese sentido, nos propusimos avanzar hacia metas y objetivos concretos, palpables, con el fin de trascender los fríos documentos y llegar a la ciudadanía del MERCOSUR. Desarrollamos una propuesta integral de actividades abiertas al público para esta Presidencia Pro Tempore Argentina en la que contemplamos actividades y muestras artísticas sobre los sectores audiovisual, música, editorial, artesanías de todo el bloque, charlas y debates sobre cultura y democracia, seminarios sobre diversidad y sitios de memoria, así como talleres y jornadas de cara al público sobre los desafíos que enfrenta nuestro sector cultural a nivel regional”.



La secretaria de Desarrollo Cultural, Lucrecia Cardoso.

A continuación, la secretaria de Desarrollo Cultural, Lucrecia Cardoso, fue la responsable de enumerar las principales acciones previstas para este primer semestre bajo la Presidencia Pro Tempore Argentina en las que se destacan:

- Festival de Cine del MERCOSUR (en articulación con RECAM).
- Festival Músicas del MERCOSUR, con invitados de los Estados parte y asociados.
- Ciclo Poesía del MERCOSUR, con invitados de los Estados parte y asociados.
- COMER - Cocinas del MERCOSUR.
- Biblioteca “Clásicos del MERCOSUR”. Actualización del sitio web y nuevas ediciones.
- Reunión del Comité Ejecutivo del Mercado de Industrias Culturales del Sur.
- Mesa de trabajo para el intercambio de experiencias sobre artesanías y oficios tradicionales.
- Taller para el intercambio de buenas prácticas en materia de regulación de plataformas digitales (en articulación con la UNIÓN EUROPEA).
- Impulsar la concreción de la segunda etapa del Proyecto de Evaluación del Impacto del Covid19 en las Industrias Culturales de la región centrado en la recuperación de las industrias culturales.
- Aunar esfuerzos para alcanzar la declaración del “Museo Sitio de Memoria ESMA. Ex Centro Clandestino de detención, tortura y exterminio” como Patrimonio Cultural del MERCOSUR.



## MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Entre los distintos representantes de los Ministerios de Cultura, Nicolás Del Valle, jefe de Asuntos Internacionales del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de Chile, compartió: “Es un honor que nuestros hermanos y hermanas de la Argentina están ahora asumiendo esta Presidencia Pro Tempore. Celebramos los contenidos propuestos por la Argentina, ya que toda vez que aparece una agenda nutrida y, sobre todo, con una impronta pública, permite no solo mantener el diálogo político y cultural entre las autoridades de los Ministerios que forman parte de este espacio, sino que al mismo tiempo permite participar a las personas, las comunidades y los territorios en todas estas iniciativas y actividades planificadas. Celebramos también la iniciativa de elaborar una declaración regional con respecto a la agenda del Mondiacult: fundamental para pensar no solo la contingencia y el presente, sino también el mediano y largo plazo en materia de políticas culturales, y cómo nuestra región puede incidir en el proceso global y pensar la agenda pos 2030 y el rol de la cultura”.

Por su parte, Adriana Molano Arenas, viceministra de Fomento Regional y Patrimonio del Ministerio de Cultura de Colombia, expresó: “Desde el Ministerio de Cultura de Colombia, uno de nuestros grandes aportes que queremos realizar es resaltar el rol que tiene la cultura en su papel transformador de la sociedad y de la historia. Colombia ha sido un país de guerra y, en este momento, una de las grandes apuestas es la paz total. Desde el Ministerio, nos hemos planteado como uno de los ejes más importantes la cultura de la paz, entregarle la dimensión cultural a la paz y generar un nuevo relato desde la cultura, dándole énfasis a la vida, a la paz en el mundo, a la creatividad de los pueblos y la creación de sociedades del conocimiento. Todo esto enmarcado en la cultura como derecho”.

Luego de las palabras de las diferentes delegaciones presentes, se aprobó por unanimidad la agenda de acciones para el primer semestre de 2023.

“Contamos con cada uno de ustedes, con su apoyo fundamental, para poder celebrar y difundir la cultura de nuestro MERCOSUR. Tenemos que celebrar la democracia en nuestra región y para eso contamos con el poder transformador de





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

la cultura para contraponer los discursos de amor a los de odio, y elevar la cultura de la vida, la cultura de la paz. Destaquemos y mostremos a la sociedad civil la importancia de este bloque, no sólo en términos de los gobiernos nacionales, sino especialmente en la cooperación en materia de cultura”, afirmó para finalizar el ministro de Cultura, Tristán Bauer.

Designación de Argentina:

El pasado noviembre, durante la LII Reunión de Ministros de Cultura del MERCOSUR, realizada en la ciudad de Montevideo, Uruguay, el ministro de Cultura de la Nación, Tristán Bauer, asumió el compromiso de promover bajo la Presidencia Pro Tempore Argentina medidas y acciones para la implementación de proyectos regionales comunes. De igual manera, propuso continuar profundizando la construcción de una mirada latinoamericana sobre cuestiones y problemáticas de la cultura en la agenda global post Mondiacult 2022.

La Presidencia Pro Tempore Argentina del MERCOSUR Cultural finalizará el 2 de junio. Ese mismo día, como parte de la 7ª edición del Mercado de Industrias Culturales de Argentina, se realizará una reunión de Ministros del Mercosur Cultural que incluirá el traspaso de la Presidencia Pro Tempore a la República Federativa de Brasil.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

ámbito

## Alerta: el MGAP detectó un caso de gripe aviar

15 Febrero 2023

Se trata de un espécimen silvestre de cisne Cuello Negro. El ministerio decretó la emergencia sanitaria en todo el país para contener un posible brote.

El Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (MGAP) detectó el primer caso de gripe aviar —Influencia Aviar H5— en Uruguay en la zona de Laguna Garzón en el límite entre los departamentos de Maldonado y Rocha, declaró la emergencia sanitaria en todo el país y estableció medidas para evitar la propagación de esta enfermedad.

La cartera dirigida por Fernando Mattos informó que, en el marco de la vigilancia permanente que realiza la División Salud Animal de la Dirección General de Servicios Ganaderos, y a partir de la notificación del Servicio de Guardaparques del Sistema Nacional de Áreas Protegidas (SNAP) se logró registrar un caso de gripe aviar en el país. En esta ocasión, no se trató de un ave de corral, sino de un espécimen silvestre de cisne de Cuello Negro.

La influenza aviar se puede esparcir en aves domésticas como gallinas, gansos, patos y pavos.

El MGAP pide extremar medidas para evitar un brote de gripe aviar





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Frente a esto, el ministerio convocó a una conferencia de prensa a las 12.30 en el edificio Central de Montevideo en la que brindó más detalles del caso; y confirmó que está en permanente coordinación con el Ministerio de Salud Pública, el Ministerio de Ambiente y el Sistema Nacional de Emergencias (SINAE), para articular "las acciones necesarias para el control eficiente de este foco y la contención de cualquier nuevo evento sanitario que pudiera producirse".

Ya en diciembre del 2022, el MGAP había llamado a intensificar los esfuerzos para evitar que la influenza o gripe aviar ingresara al país, en tanto es una enfermedad que genera grandes pérdidas económicas en la industria avícola.

Las medidas adoptadas por el MGAP

Asimismo, el MGAP extendió una serie de medidas para evitar la propagación de la gripe aviar. La primera y principal fue la declaración de emergencia sanitaria en todo el país.

Además, se restringieron todos los movimientos dentro del territorio nacional de aves de traspatio y aves no controlados a través del Sistema de Monitoreo Avícola; y las aves de traspatio y aquellas que compongan el sistema productivo Free Range deberán estar alojadas en instalaciones cerradas techadas en cumplimiento con el Manual de Contingencia de Influenza Aviar aprobado en el 2022.

También se suspendieron todas las ferias, remates, exposiciones y eventos vinculados a la especie aviar, con sanciones legales para quienes incumplan esta o cualquiera de las medidas decretadas.

¿Qué es la gripe aviar?

La influenza o gripe aviar es una enfermedad infecciosa exótica que afecta principalmente a las aves —y de allí su nombre—, y que ingresa a un territorio mayormente a través de aves silvestres migratorias. Esta es la primera vez que





registra un caso en Uruguay.

Si bien tiene varias cepas, las más graves pueden causar graves daños en las aves, así como su muerte, lo que afecta gravemente a la industria. En este sentido, entre los síntomas que presenta la enfermedad están: muerte rápida de las aves, plumaje erizado, edema en la cabeza (cabeza hinchada), diarrea, disminución brusca de la postura, producción de huevos deformes con cáscara blanda o delgada, problemas respiratorios, jadeos, tos, conjuntivitis, secreciones oculares y nasales, sinusitis, asfixia, incoordinación, temblores, movimientos oculares y de cabeza, parálisis y convulsiones, según datos del MGAP.

En seres humanos el contagio no se realiza a través del consumo de carnes, huesos o huevos, sino a través de la manipulación de animales infectados, así como el contacto con ambientes y superficies contaminadas por heces.

El desplume, la manipulación de cadáveres de aves de corral infectadas y la preparación de aves de corral para el consumo, especialmente en entornos domésticos, suelen ser los principales factores de riesgo, por lo que el MGAP advirtió de la necesidad de extremar cuidados en la manipulación de aves que estén o puedan estar enfermas.

En este sentido, la cartera dirigida por Mattos pidió a "productores y veterinarios de libre ejercicio a estar alertas y denunciar frente a las constatación de casos sospechosos". Mientras tanto, el ministerio ya elevó la notificación oficial del caso a la Organización Mundial de Salud Animal (OMSA) y al Comité Veterinario Permanente del Mercosur (CVP).



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

ámbito

### **Sergio Massa reunió a dirigentes industriales de Argentina y Uruguay**

El ministro de Economía se encontró con los presidentes de la Unión Industrial Argentina y la Cámara industrial de Uruguay.

Después del anuncio de la inflación de enero y de la reunión que mantuvo con el presidente Alberto Fernández, Sergio Massa se encontró con los principales dirigentes industriales de Argentina y Uruguay. Daniel Funes de Rioja, titular de la Unión Industrial Argentina (UIA) y Fernando Pache, mandatario de la Cámara Industrial de Uruguay (CIU), tuvieron cita en el Palacio de Hacienda.

En el encuentro, ambos dirigentes industriales plantearon la necesidad de avanzar en el proyecto de comercio bilateral y de monedas locales entre nuestros países. También se manifestó la importancia de seguir trabajando para aumentar el volumen del comercio exterior entre Argentina y Uruguay, consolidando aún más un vínculo histórico que entró en tensión tras la posición del presidente Luis Lacalle Pou con respecto a negociar por fuera del Mercosur.

El 3 de febrero pasado, Funes de Rioja criticó duramente el programa Precios Justos, uno de las principales herramientas de la administración de Massa para contener la inflación. : "Hace 10 años que estamos con problemas de Precios





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Cuidados", sostuvo en CNN Radio, y agregó que "nosotros reivindicamos el acuerdo, no la imposición".

Este martes, el ministro de Economía también tuvo una reunión con dirigentes de la Asociación de Industriales Metalúrgicos y representantes de la Unión Obrera Metalúrgica, para poner en común la evolución de las inversiones de la industria de bienes de capital. El sector, que emplea a más de 300.000 personas en forma directa, tuvo un crecimiento del 4,5% en el 2022 de la producción de acero.

Con @SergioMassa convocamos a representantes de @CamarcoArg a que se comprometieran a acelerar todas las obras en marcha y garantizar 4 años ininterrumpidos en la Argentina. Invertiremos 1 billón de pesos en obra pública este año y ellos harán el esfuerzo para estar a la altura [pic.twitter.com/SX8wbwy9MH](https://pic.twitter.com/SX8wbwy9MH)

El ministro de Economía y el ministro de Obras Públicas, Gabriel Katopodis, se reunieron este miércoles con representantes de la Cámara Argentina de la Construcción. En el encuentro, el Estado nacional aseguró una inversión de \$1 billón en obras públicas para este 2023, mientras que el sector se comprometió a acelerar la culminación de las obras que ya se encuentran en marcha.

"En estos 3 años logramos tener casi 6.000 obras en la calle. Este fue un mérito nuestro, del sector, los laburantes y la gente que pudimos construir un acuerdo, que debemos seguir garantizando. Estamos muy cerca de cumplir el objetivo de llegar a los 500 mil puestos de trabajo", indicó Katopodis.





Brasil



### **Moeda única (ou comum) do Mercosul. O que vem por aí?**

A causa real para o surgimento desta proposta de moeda comum é a incapacidade da Argentina de gerar dólares, acumulando déficits contínuos em seu balanço de pagamentos

Por Eduardo Coutinho, Márcio Salvato e Reginaldo Nogueira

Já em seu primeiro mês de mandato, o governo Lula iniciou as tratativas para a criação de uma moeda única para o Mercosul, podendo incluir outros países da América Latina. A proposta surpreendeu, por parecer intempestiva e na contramão de todas as evidências e da teoria sobre o assunto (áreas monetárias ótimas).

O argumento contrário à ideia é simples: não há as condições necessárias para iniciar um plano de moeda única similar ao observado na região do euro. Contudo, após o encontro realizado entre os presidentes Lula e Fernández (da Argentina), a proposta tornou-se mais evidente e, inclusive, já foram abertas as tratativas para avaliar a viabilização da tal moeda comum. Entretanto, foi feito um grande esforço para mostrar que o termo havia mudado. Não seria mais uma discussão de moeda única que substituiria as moedas nacionais (peso e real), mas sim uma moeda contábil de referência para intermediações de comércio (de bens e serviços) e movimentação financeira entre os membros do acordo, em substituição ao dólar.



Os detalhes da proposta, prazos para implementação e outras informações ainda não foram divulgados, mas cabe aqui uma análise mais detalhada sobre os argumentos evocados para justificar a ideia: facilitação da integração regional, eliminar a dependência de reservas internacionais (dólar) para as transações internacionais e o crescimento do comércio entre os membros. Os argumentos convencem rapidamente o leitor, mas carecem de uma maior contextualização e análise de viabilidade. Para tal, vamos antes dar um passo atrás e entender a real motivação para esta ideia de moeda comum.

Os países que têm sua moeda própria possuem uma instituição que cuida da regulação e da circulação da moeda em seu território. Necessariamente, se há uma transação comercial/financeira entre residentes e não residentes, os bancos centrais usam um ativo de aceitação internacional, o dólar, para fazer a conversão entre as moedas. Os países podem acumular reservas internacionais quando são superavitários em suas transações comerciais ou quando atraem capitais para seu mercado financeiro. Essas reservas são usadas em operações de saída de dólares (importações de bens/serviços ou saída de capitais). É fácil de imaginar o problema quando não há reservas em dólares suficientes para suprir seu mercado local com importações. Vejam que o Brasil possui um volume de reservas considerado alto. Mas essa não é a realidade da maioria dos países da América Latina, incluindo a Argentina, que passa por uma grande crise de escassez de dólares para suas transações internacionais.

Algo similar já foi utilizado pelo Brasil: o Convênio de Pagamentos e Créditos Recíprocos (CCR). Trata-se de um acordo multilateral entre os bancos centrais dos membros da Associação Latino-americana de Integração (Aladi) – Argentina, Bolívia, Chile, Colômbia, Equador, México, Panamá, Paraguai, Peru, Uruguai, Venezuela e República Dominicana – (exceto Cuba), que ainda contava com a participação do Brasil. O convênio viabilizava a redução da transferência de dólares entre os países signatários. O propósito do acordo era dinamizar o comércio entre países com dificuldades em manter níveis de reservas internacionais.



Mas como isso é possível sem uma moeda comum? Vejam que, ao efetuar uma exportação, o exportador recebia em moeda local de um banco em seu país, que transferia esse crédito ao seu banco central. Este, por seu turno, passava a ter um crédito no banco central do país importador em dólares. Esse crédito entre os bancos centrais era compensado em abril, agosto e dezembro, com a transferência dos dólares equivalentes do banco central devedor ao credor. Caso um deles não efetuasse o pagamento, era acionado o Programa Automático de Pagamento (PAP), que estabelecia um parcelamento do valor devido em quatro prestações mensais. Ou seja, o convênio ainda viabilizava o financiamento de débitos internacionais de um país. Basicamente, é um sistema de compensação internacional, que supria a falta de reservas internacionais momentaneamente.

Então, se o sistema já existe, para que uma proposta de moeda comum entre Brasil e Argentina? A resposta é simples: o Brasil deixou de ser signatário do acordo do CCR em 2019, eliminando as compensações para a Argentina. Embora o comércio do Brasil com o Mercosul represente apenas 8% do tamanho de nossas transações com o exterior, o inverso não é verdade: o comércio com o Brasil tem uma grande representação no comércio da Argentina.

Ora, a proposta de moeda comum é um resgate das compensações do CCR, pois elimina-se a necessidade de transferência de dólares para a liquidação de operações comerciais e financeiras entre os países do bloco. Contudo, ainda há várias perguntas em aberto. Veja, por que não apenas tornar o Brasil signatário novamente do acordo do CCR? Se o mecanismo já existe, bastava reativá-lo.

De acordo com o ministro Fernando Haddad, a nova moeda comum seria para incrementar o comércio entre os países, ressaltando que isso deve facilitar a venda de manufaturados brasileiros para a Argentina, que vem caindo ao longo do tempo. Ao analisarmos os dados de comércio exterior entre o Brasil e os demais países do Mercosul, é possível observar que em média 10% das exportações brasileiras foram destinadas a eles no período entre 1989 e 2022. O ápice foi



alcançado em 1998, com 17,4%, chegando a 6,5% em 2022.

A existência do CCR não parece ter produzido o dinamismo evocado pelo ministro na corrente de comércio Brasil-Argentina, mesmo porque a redução de comércio recente é muito mais explicada pelo baixo desempenho de crescimento da Argentina na última década. Não podemos esquecer que a decisão de exportar/importar mercadorias é do indivíduo/empresas, e o que importa são o preço e a capacidade de financiamento. Neste caso, não seria o sistema de moeda comum que dinamizaria a corrente de comércio, porque o próprio CCR poderia fazer isso. Talvez o mais importante seja a discussão de fontes de crédito para importadores, que pode ser em moeda local ou em dólares.

Finalizamos apontando que a causa real para o surgimento desta proposta de moeda comum é a incapacidade da Argentina de gerar dólares, acumulando déficits contínuos em seu balanço de pagamentos. Soma-se a isso a própria tratativa da Argentina com o Fundo Monetário Internacional (FMI) no pagamento de compromissos da sua dívida, o que compromete os dólares disponíveis. Uma moeda comum permitiria à Argentina usá-la para suas transações com o Brasil, com a menor necessidade de geração de dólares.

Deve ficar claro que a proposta em tela tem um grande beneficiário: a Argentina. Sem mais detalhes da proposta, ainda não é possível discutir o mecanismo de conversão, o papel dos bancos centrais no acordo e o custo do risco de crédito, mas é fácil de antecipar que não se percebem claramente ganhos para o Brasil.

\*

SÃO, RESPECTIVAMENTE, DOUTOR EM ADMINISTRAÇÃO E GERENTE ACADÊMICO DO IBMEC-BH, DOUTOR EM ECONOMIA E GERENTE-GERAL DO IBMEC-BH E DOUTOR EM ECONOMIA E DIRETOR-GERAL DO IBMEC



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay

**EL PAIS**

### **Bustillo se reunirá hoy con Cafiero**

El canciller espera tener un intercambio sobre agenda bilateral

El canciller Francisco Bustillo viajó ayer a la noche a Buenos Aires para reunirse este mediodía con su par de Argentina, Santiago Cafiero.

Según indicaron a El País fuentes del gobierno, el ministro de Relaciones Exteriores espera tener un intercambio en el que se avance en "temas de agenda bilateral".

Por lo que será un encuentro más, agregaron, de los varios que han tenido los cancilleres.

Como una de las preocupaciones que llevará Bustillo está el reclamo de los exportadores de incrementar el flujo comercial con el vecino país. La secretaria ejecutiva de la Unión de Exportadores de Uruguay, Teresa Aishemberg, dijo a El País que el sector lamenta las "varias autorizaciones necesarias para poder exportar" a Argentina, problema que en el último tiempo se suma a "la escasa disponibilidad de dólares" de los importadores vecinos. Y este es un tema que, de hecho, fue planteado en un encuentro con el canciller ayer al mediodía, horas antes del viaje.

TENSIONES. En una entrevista reciente al diario O Globo (Brasil), Cafiero aseguró que "no existe tensión entre Argentina y





## MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Uruguay", pese a las públicas discrepancias entre los presidentes Alberto Fernández y Luis Lacalle Pou, que se deben a la decisión de Uruguay de avanzar en acuerdos comerciales con terceros países pese a que el resto de los socios del bloque hoy entienden que eso no se ajusta a la normativa.

Al respecto, Lacalle Pou y Fernández han debatido en la última cumbre del Mercosur, en diciembre pasado en Montevideo, aunque eso se debió a que los rioplatenses les gusta "discutir", dijo Cafiero, que reconoció, no obstante, que lo que hay son "ideas diferentes" y agregó que Uruguay "es una parte central del Mercosur". "No hay riesgo de ruptura con el Mercosur", concluyó.



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay



### **Ignacio Munyo: "Creo que Uruguay tiene que procesar una mejora de los programas sociales vigentes"**

El economista insiste en la necesidad de debatir sobre una "renta esencial transitoria", que obligue al Estado a ser una "muleta" para quienes queden temporalmente al margen del mercado laboral

"Hay que estar permanentemente revisando nuestras concepciones y preconceptos, porque son los que a la larga nos permiten dialogar, sobre la base de la amplitud mental de saber adaptarse, saber escuchar al otro, y tener la humildad de decir "cambié de opinión". dice el economista Ignacio Munyo, en relación a una cita que hace en su libro La Construcción de la Esperanza, al escritor argentino Jorge Luis Borges, para dejar en claro que lo que se requiere como imprescindible para el debate, es escuchar al otro sin prejuicios.

A lo largo de 329 páginas, se anima a plantear temas para el debate serio. El texto contiene reflexiones sobre las fortalezas y mejoras para el Uruguay del Futuro, que ha escrito en sus columnas de opinión durante los últimos diez años.

También emite opiniones sobre temas actuales como las reformas educativa y previsional, su visión del Mercosur e insiste en la necesidad de debatir sobre una "renta esencial transitoria", que obligue al Estado a ser una "muleta" para quienes queden temporalmente al margen del mercado laboral y necesiten una formación para reinsertarse en él.





Además de ser el director ejecutivo del Centro de Estudios de la Realidad Económica y Social (Ceres), es también profesor catedrático de Economía en la Escuela de Negocios de la Universidad de Montevideo, columnista, y fue consultor de organizaciones como el Banco Mundial, el BID y OEA. A continuación un resumen de la entrevista con Luces Largas, de El Observador.

Hubo un momento en tu vida donde se necesitó de la más profunda resiliencia, cuando junto con tu esposa sufrieron la pérdida del primer hijo. Casi en el mismo momento también se da ese curioso vínculo con la familia Obama ya que tu esposa era la profesora de tenis de sus hijas. Y allí menciona el "Sí se Puede". ¿Nos falta esa actitud para avanzar en los cambios necesarios y vitales para mejorar el futuro nacional? Fue un momento duro, pero también fue un momento de enorme esperanza y de emoción que vivimos por casualidad. Yo estaba estudiando en Estados Unidos y justo me tocó en ese momento vivir aquellos años de esperanza con la llegada de (Barack) Obama a la presidencia de EEUU que fue tan diferente diez años después con la era de (Donald) Trump y hasta lo que estamos viviendo hoy. Aquello fue un momento único, que inspiró mucho, y que da fuerzas para seguir insistiendo en pensar en grande como se pensaba en aquellos años y como Uruguay necesita.

¿A Uruguay parece costarle pensar que puede? Exacto. Uruguay tiene que pensar que puede, Uruguay tiene una realidad objetiva y es una situación muy muy buena a nivel internacional como hace mucho tiempo que no tenemos, tanto por contraste como por méritos propios. Hoy Uruguay es un país que tiene una imagen que podría ser envidiada por la enorme mayoría de los países del mundo. Hay que apalancar y sostenerse en esa imagen, para pensar en grande, para lograr los consensos internos que se necesitan para avanzar en políticas que el país necesita, y para capitalizar esta imagen mundial?

Y para lograr eso ¿Qué está faltando? Primero hay que soñarlo, porque si no lo pensamos como país y no tenemos claro hacia adonde queremos ir, es difícil generar internamente los consensos para que eso pase.





Precisamente dice en el libro que la construcción de la esperanza, como se titula, debe tener un carácter nacional, sin fisuras. Pero en contraste con esta aspiración, asoman miradas muy contrapuestas y un diálogo que parece de sordos, donde se enarbolan discursos que dejan poco margen para el entendimiento. Entonces parece difícil hoy imaginar una concordia de tal magnitud, que ponga por lo menos algunos mínimos de base. ¿Aún así es optimista? Mi experiencia no puede ser mejor al respecto. Hace muchos años que mantengo reuniones con los principales líderes de todos los partidos y de sus sectores, desde los más radicales de izquierda y derecha? desde los sectores de la sociedad civil hasta las principales cúpulas militares y religiosas. Y la clave, desde mi experiencia, es poner sobre la mesa sobre qué queremos hablar. Si uno se sienta a discutir sobre cosas que sabemos que no nos vamos a poner de acuerdo, es muy difícil. Ahora, si uno pone encima de la mesa problemas que el país tiene que enfrentar, y el primero de ellos es el futuro del trabajo - tema que ha estado presente en mi cabeza durante muchísimos años- , pero que claramente es un asunto donde no hay que echarle a nadie la culpa, es un tema que Uruguay tiene que enfrentar permanentemente así como todo el mundo. Y esto no es coyuntural e implica cambios en las políticas públicas en todos los ámbitos, desde la educación hasta la regulación laboral, pasando por la capacitación permanente de los trabajadores y llegando a los planes sociales que se tienen que reacomodar para atender esta realidad. Cuando uno pone eso sobre la mesa, en mi experiencia, las diferencias se achican y nos ponemos de acuerdo rápidamente. Primero porque no hay nadie a quien echarle la culpa y segundo porque es un problema que está, por más que miremos para el costado, por más que queramos ignorarlo, está presente. Y todos los días hay un goteo en los distintos sectores, los cambios en el mercado de trabajo y eso desafía a organizaciones y personas. Cuando uno pone a las personas en el centro, las coincidencias aparecen.

Le escuché decir que muchas veces en privado se alcanzan entendimientos que luego en público no se expresan Y es así, por mi experiencia he visto en privado y no públicamente que cuando se dejan de lado las cámaras, los micrófonos y las ambiciones y el pase de facturas entre unos y otros, se llega a acuerdos y estamos más cerca de estos acuerdos de lo que



pensamos.

Cita a Enrique Iglesias en el libro, y el otro día hablando con él para una entrevista en este espacio, dijo que esta transformación educativa deberá ser seguida por otra dentro de 10 años, porque en este tiempo, si hay algo dinámico, es la incorporación de conocimiento. Y otra vez volvemos a ese concepto muy presente en el libro, de la persona como centro. ¿Qué espera de este proceso, cuando parece que todavía seguimos atados al dilema de si formamos a personas instrumentales al mundo del trabajo, o personas integrales para la vida? La reforma educativa está permanentemente tratada a lo largo del libro porque, si bien hay un capítulo especial sobre el tema, esto está presente en todas las discusiones; y es muy complejo. Porque cuando uno se pone a pensar en lo que le puede ofrecer a las nuevas generaciones, está todo metido ahí. Después habrá que ver la tendencia en el mundo ¿no? Lo que tenemos que tener claro es que el 80% de los jóvenes uruguayos, se siguen formando de la misma forma de hace más de 40 años; entonces lo primero que uno debe cuestionarse es si no tenemos que hacer una adaptación o una modernización a la luz de lo que ha cambiado el mundo en esos últimos 40 años. Eso Uruguay lo tiene que procesar, entonces ¿qué metemos ahí adentro (de la reforma educativa)? Bueno, es parecido a lo que pase con la reforma de la Seguridad Social. Cuando uno empieza a discutir si una reforma de la Seguridad Social va a transformar a toda la sociedad, como se pretende por parte de algunos actores políticos y no se va a concentrar de forma urgente en lo que es que no alcanza la plata para pagar las jubilaciones en el largo plazo porque la gente vive mucho más y la edad jubilatoria es la misma desde el año 96? si queremos arreglar el tema de la desigualdad social con la reforma jubilatoria, se va a complicar el debate, porque parece que queremos meter adentro del paquete las soluciones para Uruguay y el mundo?

Y cree que lo mismo sucede con la Reforma Educativa Lo mismo, porque si queremos meter todo, va a ser difícil ponernos de acuerdo en qué es todo. Sin embargo, si nos concentramos en resolver un problema puntual -que puede ser muy complejo pero que es puntual- es más fácil llegar a los acuerdos. Como visión general, hay que concentrarse en cuál es el



problema que hay que resolver y no pretender hacer una triple carambola y resolver todos los problemas en una sola jugada.

Volviendo sobre el mundo del trabajo, iniciamos un año que tendrá negociaciones laborales. ¿Qué espera de esos debates? Tengo pocas expectativas, lamentablemente. Porque no veo una voluntad clara de procesar temas relevantes este año. Sí creo que hay un convencimiento que hemos escuchado públicamente de parte del ministro de Trabajo, al decir que hay reformas pendientes en la parte de la negociación colectiva para adaptarla a la realidad actual. Pero en la medida en que aparecen los problemas de coyuntura, los vencimientos de los acuerdos salariales y las nuevas rondas y los convenios a resolver, la ola nos tapa y es algo que hemos visto permanentemente. En la negociación colectiva tenemos armado un aparato muy grande que se formó en los últimos 15 años y que es muy difícil moverle alguna pieza. Nosotros estamos a favor de la negociación colectiva, pero pensamos que se tiene que adaptar a este tiempo, se le deben sumar cambios a la regulación.

¿Y cuáles serían esos cambios prioritarios? Específicamente, por ejemplo, en cómo se agrupan los trabajadores dentro de una empresa a la hora de definir no sólo los pagos salariales sino los no salariales y los beneficios? hoy tenemos un sistema que a veces parece insólito cuando define las categorías en las que tienen que ubicarse los trabajadores. Por ejemplo, un auxiliar 1 puede moverse 20 metros atrás de un mostrador en el sector comercio, pero si se mueve 25 ya es auxiliar 2 y puede mirar de determinada forma hacia adelante o hacia el costado? o sea, está establecida con tal grado de meticulosidad la tarea mecánica que tiene que cumplir, que contrasta mucho con acuerdos colectivos firmados en otros países que hemos estudiado. Hemos visto varios en Escandinavia donde funciona perfectamente la negociación colectiva, el Estado también participa, pero el contrato firmado establece las responsabilidades que tiene que cumplir el trabajador, ya sea en tareas de dirección, tareas administrativas, con determinados grados de complejidad? y no se detiene en lo que físicamente tiene que hacer el trabajador, es un cambio de concepción de pensar en responsabilidades más que en tareas.



Y esto hace años que lo venimos diciendo, pero hay que bajarlo, hay que ponerlo sobre la mesa, discutirlo. Eso no se está haciendo por lo menos públicamente. Entonces cuando llega la ola con los vencimientos de los acuerdos, todo pasa a un costado y se termina resolviendo la negociación en si va a ser 2% , 1% o medio por ciento el aumento del salario real. No estoy diciendo que esto sea menor o lo otro sea fácil, pero hay que generar espacios para cambios más profundos.

El capítulo 10 se titula "La persona en el centro de las políticas públicas", y es uno de los que promete más debate. Porque allí se habla de desigualdades, del tema provisional, de la profundidad de la pobreza y de la renta básica universal, o de lo que llama "renta esencial transitoria". Insiste con este planteoLo sigo considerando, está presente en el libro efectivamente, en el capítulo que se centra en las personas. Creo que Uruguay tiene que procesar una mejora de los programas sociales vigentes, actualizarlos de acuerdo a las necesidades de la sociedad. Y en ese marco vengo proponiendo hace tiempo una especie de renta que no tiene que ser universal porque no es para todas las personas, ni tiene que ser básica porque no es a cambio de nada sino es cambio de una formación que la elige la persona de acuerdo a sus capacidades y a su voluntad.

Entonces hay contrapartidaSí hay una contrapartida de capacitación para el mercado, que ese subsidio no está atado a conseguir trabajo como el subsidio de desempleo, pero sí está atado a que la persona se vaya formando en un periodo preestablecido y que en ese periodo no quede descolgado. Esa es la clave del mercado de trabajo, porque van a ser muchas las personas que lamentablemente van a perder su trabajo a lo largo de estos años y van a tener que conseguir otro trabajo diferente, probablemente bastante más complejo que el anterior y para eso hay que prepararse - y es un esfuerzo grande de la persona-. Nuestra visión es que el Estado tiene que acompañar ese proceso, con una muleta que es por un tiempo. Obviamente es clave definir bien el plazo y definir ese plazo como perentorio y no renovable permanentemente . Ya sabemos lo que es esto de las ayudas permanentes que no son la solución . Pero también sabemos que se necesita ayudar a estas personas porque es extremadamente compleja la capacitación sobre todo para aquellas



## MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

personas que no tienen los recursos para pagarlos por su propia cuenta. Entonces nosotros estamos permanentemente iluminados por la frase de (Jorge Luis) Borges que está en el libro ("Quizá haya enemigos de mis opiniones, pero yo mismo, si espero un rato, puedo ser también enemigo de mis opiniones") que denota humildad. Y que implica adaptarse, no ser necios, estar atentos permanentemente a como las circunstancias finalmente son las que van a estar definiendo las necesidades de cada momento. Así como la renta básica tal vez hace unos años no era tan necesaria, hay que ver que en la medida en que la tecnología avanza y lo hace permanentemente en todos los sectores, se hace cada vez más necesario pensar en estas soluciones?

La frase aplica a cambios de percepción sobre la política internacional y sobre la posibilidad de acuerdos con China, por ejemplo? Lo mismo con la relación internacional con los países. Hemos cambiado nuestra opinión por ejemplo, con respecto al TLC con China ¡con la misma lógica! Ya no es lo mismo, porque no es lo mismo la China de hoy con la de hace 4 o 5 años atrás. No es lo mismo el Mercosur ?entonces, el Uruguay no puede quedarse atado a un análisis que tal vez era válido hace unos años atrás pero que ahora cambió, porque cambiaron los interlocutores, cambiaron los jugadores y cambiaron los beneficios finales para el país. Por eso pongo esa frase de (Jorge Luis) Borges al principio. Hay que estar permanentemente revisando nuestras concepciones y preconceptos, porque son los que a la larga nos permiten dialogar, sobre la base de la amplitud mental de saber adaptarse, saber escuchar al otro, y tener la humildad de decir "cambié de opinión".

Hablando del Mercosur, lo considera un fracaso, pero no al punto de abandonarlo Lamentablemente el Mercosur ha sido un fracaso, eso es lo que hay que tener claro, ha sido un fracaso como acuerdo. Ahora, que Uruguay esté con la capacidad de irse, es otra historia. Podemos discutir lo que sea, pero tenemos una dependencia importante con Brasil, también con Argentina por los servicios, el turismo, que no nos permite dar un portazo. Si pudiéramos dar un portazo, si pudiéramos genuinamente plantarnos y decir "Uruguay se va del Mercosur", podríamos razonar diferente. Pero en la medida en que





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

como país no consideramos que nos convenga irnos del Mercosur, seguiremos condicionados a colaborar y a tener una relación amistosa y cooperativa con nuestros vecinos que además tiene que ver con una relación histórica. Pero más allá de la historia, a Uruguay en las circunstancias actuales no le conviene irse.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay



---

## Uruguay decreta emergencia sanitaria por gripe aviar detectada en Maldonado y Rocha

Se comunica a la población que, en el marco de las acciones de vigilancia llevadas a cabo por la Dirección General de los Servicios Ganaderos, se recibió la notificación del Servicio de Guardaparques del Sistema Nacional de Áreas Protegidas (SNAP) de la muerte de Cisnes de Cuello Negro en la zona del límite entre los departamentos de Maldonado y Rocha, detectándose la presencia del virus de Influenza Aviar (H5) de alta patogenicidad.

La Influenza Aviar es una enfermedad viral exótica que se registra por primera vez dentro del territorio nacional. La misma está teniendo una dispersión amplia entre las aves de distintos continentes. Se transmite por contagio directo constatándose en Sudamérica la transmisión a través de aves migratorias que vuelan desde zonas contaminadas en el norte.

La Influenza Aviar no tiene cura por lo cual podría causar importantes daños a la producción avícola.

EL MGAP está en permanente coordinación con el Ministerio de Salud Pública, el Ministerio de Ambiente y el SINAIE, articulando las acciones necesarias para el control eficiente de este foco y la contención de cualquier nuevo evento

---



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

sanitario que pudiera producirse.

La División Sanidad Animal de la Dirección General de los Servicios Ganaderos del MGAP comunica que:

La situación presentada responde al modelo epidemiológico que se está dando en distintas regiones de América del Sur.

Se están realizando acciones de coordinación para la investigación epidemiológica y rastreo de aves con sintomatología compatible en los predios de la zona afectada y en las lagunas de ambos departamentos.

El consumo de carne de aves o huevos NO AFECTA la salud humana.

El contacto con aves enfermas de influenza puede afectar al hombre, por lo que se exhorta a la población a notificar la presencia de aves muertas o con sintomatología nerviosa, digestiva o respiratoria.

NO TOCARLAS, NO TRASLADARLAS y DAR AVISO por correo a [avesnotificaciones@mgap.gub.uy](mailto:avesnotificaciones@mgap.gub.uy) o a las oficinas zonales locales del MGAP.

Es primordial mantener y asegurar la bioseguridad en las granjas de aves comerciales y de traspatio.

Alentamos a los productores y veterinarios de libre ejercicio a estar alertas y denunciar frente a las constatación de casos sospechosos.

El Ministerio de Ganadería Agricultura y Pesca ya ha elevado la notificación oficial de esta constatación a la Organización Mundial de Salud Animal (OMSA) y al Comité Veterinario Permanente del Mercosur (CVP).

Exhortamos a todos los criadores de aves a tomar las medidas de bioseguridad indicadas al respecto por la autoridad sanitaria, a efectos de preservar los sistemas productivos evitando la introducción del patógeno.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

#### Medidas:

Se declara la emergencia sanitaria en todo el país por el hallazgo de Influenza Aviar H5 en la Laguna Garzón, departamentos de Maldonado y Rocha.

Quedan restringidos todos los movimientos dentro del territorio nacional de aves de traspatio y aves que no sean controlados a través del Sistema de Monitoreo Avícola. Dicha restricción no se aplicará a los movimientos de aves que sean controlados a través del Sistema de Monitoreo Avícola.

Las aves de traspatio y las aves que compongan el sistema productivo Free Range deberán estar alojadas en instalaciones cerradas techadas en cumplimiento con el Manual de Contingencia de Influenza Aviar aprobado por resolución DGSG N.º 20/2022 de 17 de enero de 2022.

Quedan suspendidas las ferias, remates, exposiciones y eventos vinculados a la especie aviar.

\*El incumplimiento de las disposiciones de la presente resolución conllevará la aplicación de las sanciones dispuestas por el artículo 144 de la Ley N.º 13.835 de 7 de enero de 1970 en la redacción dada por el artículo 134 de la Ley N.º 18.996 de 7 de noviembre de 2012 y por el artículo 285 de la Ley N.º 16.736 de 5 de enero de 1996 en la redacción dada por el artículo 87 de la Ley N.º 19.535 de 25 de septiembre de 2017.

Además la División Sanidad Animal de la Dirección General de Servicios Ganaderos recomienda a los productores avícolas:

Extremar las medidas de bioseguridad en las granjas.

Restringir el ingreso de personas y vehículos al establecimiento.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Realizar una estricta limpieza y desinfección de los materiales de trabajo, de las instalaciones y los vehículos que ingresan a la granja.

Mantener al día los registros de visitas y productivos.

Colocar mallas antipájaros en buen estado en laterales y portones del galpón.

Colocar dispositivos de desinfección a la entrada del establecimiento y de los galpones.

Utilizar ropa exclusiva para trabajar con las aves.

Evitar el contacto de las aves comerciales con las silvestres.

Evitar que aves domésticas compartan fuentes de agua con las aves silvestres.

El MGAP refuerza su compromiso con la salud humana y la sanidad animal a través de la permanente vigilancia y control tanto de los sistemas productivos como de las cadenas alimentarias del Uruguay.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay



---

**A partir del viernes 17, trámite de residencia Mercosur tendrá costo, lo realizará Migraciones y se deberá abonar un “permiso de reingreso”**

15 de Febrero de 2023

Con el cambio normativo, el trámite de residencia permanente para los extranjeros que provengan de países del Mercosur se realizará en la Dirección Nacional de Migraciones del Ministerio del Interior. Hasta el jueves 16 era en Relaciones Exteriores.

El trámite costará 613 unidades indexadas, unos 3.440 pesos. Según el artículo de Ámbito, otros países cobran la gestión de este documento y la decisión está basada en la reciprocidad.

Además, una vez iniciado el trámite y hasta el momento de la concesión del permiso de residencia permanente, el extranjero solicitante deberá abonar un “permiso de reingreso” en cada ocasión que salga del país, por 225,6 unidades

---



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

reajustables, unos 1.266 pesos.

Para el contador Diego Vuille, consultado por *Ámbito* para esta nota, el cambio es beneficioso porque organiza y agiliza el trámite en una ventanilla. Además, dijo que podría existir un efecto de filtración del tipo de inmigración que se busca incentivar y apuntó al proyecto de “ley de talento”.

El cambio no es visto con buenos ojos por la ONG Red de Migrantes. Rinche Roodenburg dijo a *El Observador* el lunes 6 que el precio establecido es oneroso para muchos migrantes venezolanos y, para escapar del pago, solicitarán el ingreso al país en calidad de refugiados.

Para la vocera de la ONG, “haremos más difícil la concreción de un derecho que debería ser cada vez más simple”.

Ese artículo de *El Observador* indicó que, si las solicitudes presentadas en 2022 hubieran sido cobradas con la normativa nueva, el Estado hubiera recaudado 47 millones de dólares. De ese total, 9 millones de dólares provendrían de los venezolanos.

Migrantes: cobro de la “residencia Mercosur” afectará a miles de venezolanos, advierten desde la sociedad civil

